
  

 

Maison d’Eglise 

Notre Dame de Pentecôte 

Tout cela, je le fais à cause de l’Évangile         
(1 Corinthiens 9,23) avons-nous entendu au cours d’une 
messe de cette rentrée. Telle était la phrase des    Écri-
tures que j’avais écrite sur le faire-part annonçant mon 
ordination        diaconale. Cet Evangile n’est pas que la 
geste de Jésus, le récit du Fils de Dieu au milieu des 
hommes. Cet Evangile, c'est le Verbe de Dieu, Jésus         
lui-même bien vivant. Et tout cela, je le fais à cause de lui. 

L’expression « à cause de » peut surprendre. Elle évoque 
une contrainte avec une connotation négative. Nous nous serions plutôt 
attendus à lire    « en raison de » ou « grâce à » l’Evangile car il est la Bonne 
Nouvelle pour la vie. « Heureux qui prend l’Evangile au sérieux » disait Mgr 
Jacques Delarue, premier évêque de Nanterre. Et pourtant, saint Paul a bien 
écrit « à cause de ». 

L’Apôtre a voulu témoigner que l’Evangile est plus qu’une force. Pour 
celui qui lui donne sa foi, l’Evangile peut devenir une contrainte à faire le 
bien. Quand tout semble nous pousser à choisir une orientation, l’Evangile 
nous somme de demeurer dans la vérité et la charité, de rechercher la justice 
et la paix. Il est le diapason du commandement de l’amour. Ainsi Jésus au   
jardin de Gethsémani consent à faire la volonté du Père alors qu’il demandait 
que cette coupe s’éloigne de lui (cf. Marc 14,36). L’Evangile est puissance de 
Dieu qui nous pousse à choisir d’agir en son sens. 

Le prophète Jérémie (20,9) décrit son action en lui : Je me disais : « Je ne 
penserai plus à lui, je ne parlerai plus en son nom. » Mais [la parole du       
Seigneur] était comme un feu brûlant dans mon cœur, elle était enfermée 
dans mes os. Je m’épuisais à la maîtriser, sans y réussir. » 

Cette parole de Dieu est aussi l’ami importun qui vient bousculer notre 
sommeil pour frapper à la porte de notre cœur. Elle peut nous garder éveillés 
dans la nuit et nous nous retrouvons à lutter avec elle parfois jusqu’au matin 
comme Jacob avec l’ange (cf Genèse 32,23-33). Alors elle laisse sa marque en 
nous. Et dans la journée, elle contribue à l’intranquillité qui nous garde   
attentif à ce qui se passe cherchant à contribuer au bien. 

Oui c’est bien à cause de l’Évangile que nous servons à La Défense et 
nous en sommes bien heureux. 

 

        P. Hugues Morel d’Arleux 

N° 1065 - 2024 
25 septembre 24 
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                                                                 NOTES D’ÉVANGILE  

Une nouvelle proposition dans nos Cahiers d’espérance :  

quelques « notes » d’Evangile très subjectives, qui traduisent comment un texte, dont la référence 

est donnée, a résonné en moi le jour où je l’ai médité.  

Puissent ces notes vous inviter à lire la « partition », c’est-à-dire à vous nourrir de la Parole de Dieu, 

et à la laisser résonner en vous.  

Arnaud de Chaisemartin, Diacre permanent.  

« Avance en eau profonde » 

(d’après Luc 5, 1-11) 

     Si tu commandes ma barque, si tu commandes ma vie,                    

alors tu me donnes de la remplir par mon action. 

Ta parole est une parole d’action, de vie, d’engagement                    

et de création. 

  Fais de moi un acteur de la vie au service de ceux au                                           

milieu desquels tu m’envoies. 

  Fais que porté par tes dons j’avance sans crainte. 

        Donne-moi de reconnaître là où tu conduis ma barque. 

           Donne-moi de vivre en profondeur ton appel. 

Tu montes dans la barque de Pierre sans lui en demander 

l’autorisation. 

Seigneur tu nous invites à avancer, au risque de 

perdre pied.  

Tu nous invites à vivre, au risque de ton appel. 

Alors surgit la profusion de tes dons. 

À la place de nos vides, de nos manques, de ton    

absence, tu remplis notre barque jusqu’à ras bord. 

Puisse tu entrer ainsi dans ma vie et m’aider à te                 

reconnaître. 

Tu enseignes les foules et tu mets aussitôt ta Parole en 

actes 

GRED  

 

Créé il y a plus de 20 ans, le Groupement de Recherche d’Emploi de la Défense (GRED) accompagne bénévolement 
des chercheurs d’emplois tant au niveau individuel que collectif pendant 5 mois. 

Développement personnel, projet professionnel, prise de parole en public, réseau, coaching individuel, .... Un tra-
vail en profondeur pour booster votre recherche ! 

Les ateliers collectifs (tous les jeudis) se déroulent en plein cœur de la Défense  et pour toutes les infos et l’inscrip-
tion, c'est ici : 

 https://ndp92.fr/gred/ 

Alain TROUSSARD au 0633025382 

Marc CHEVENARD au 0649562640 

Le prochain groupe démarre en septembre 2024 

https://ndp92.fr/gred/
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PORTES OUVERTES 

MISSION PARVIS  

Le temps du chapelet, une pratique d’un autre âge ? 

 

Autant le dire tout de suite je n’ai jamais été un fervent du chapelet !  

Et puis un chemin s’est fait :  

Quelle fidélité dans ces personnes qui viennent simplement dire le chapelet de manière régulière ! Longtemps j’ai pensé 
que le chapelet consiste en une sorte d’ânonnement …Aujourd’hui j’y vois une sorte de rumination paisible sur le cœur de 
notre foi : Dieu fait homme. 

J’ai traversé il y a quelques mois l’épreuve difficile de la souffrance. La fin brutale d’un « sur activisme maladif», les jours 
sans visite, les nuits douloureuses, et l’obsession de cette douleur qui revient par vague … La prière alors se réduit à sa 
plus simple expression au cri de l’être blessé et inquiet, et dans les moments un peu meilleurs au « fiat » de la Vierge   
Marie à travers le chapelet. 

Nous proposons depuis 1 an le chapelet le vendredi à midi,                                                                                                               
et si je venais prendre place dans l’humble peuple qui murmure des mots simples et renouvellent leur confiance dans 
l’intercession de la sainte Vierge. 

              Gaël 

J’ai un trésor à partager ! 

Ce trésor est la vie que je reçois en abondance, ou plutôt : ce trésor est la Vie que je reçois en 
abondance ! 

Dans ce monde en proie à l’inquiétude, à la fracture voire à la violence je veux en fidélité à 
mon baptême rencontrer mes frères sur le parvis de la Défense, échanger sur cette vie reçue 
et souvent maltraitée, ouvrir mes yeux au trésor de Dieu caché dès l’origine dans chaque 
personne rencontrée et témoigner de la miséricorde de celui qui nous rejoint aujourd’hui 
dans notre humanité. 

Nos missions se déroulent en général 1 à 2 fois par mois le mardi ou le mercredi entre 12h30 
et 14h. 

 

Plus de renseignement ? rejoindre la mission parvis ? contactez par mail : ecrire@ndp92.fr 

CHAPELET  TOUS LES VENDREDIS A MIDI 

Nous vous attendons nombreux à notre  messe de rentrée,  

JEUDI 3 OCTOBRE 2024 à 12h15 

invitez largement autour de vous. 
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« Ô Saints Anges gardiens                             
de mes bons parents,                                    

de mes chers amis,                                        
de mes bienfaiteurs et de mes servi-

teurs affectionnés et fidèles,                                  
je vous conjure de les toujours entou-

rer de votre protection céleste                                   
en les abritant avec vigilance                   

sous vos chastes ailes,                                    
afin qu'ils y soient bien préservés de 

tout péché et de toute affliction.                       
Obtenez pour eux la santé de l'âme               

et du corps, je vous en supplie,                  
secourables anges ! » 

 
Ainsi soit-il. » 

Saint François de Sales 

PRIERE  DEJEUNER 

APRES LA MESSE DU MERCREDI 
12H30 

Un repas chaud préparé et servi   

par l’ESAT de Puteaux 

Plat + fromage + dessert + vin + café 

À partir de 10€ 

Devenir bénévole à ND de Pentecôte? 

Nous avons besoin de vous ! 

Parlons-en ! 

écrire@ndp92.fr 


